
 

Seite 1 von 4 
 

Elternmitwirkung  -  Elternstamm Hohenrain 
 
 
 
 
 

Datum Dienstag, 23.Januar 2018 

Zeit 19.30- 21.30 

Ort Mehrzweckzimmer, neues Schulhaus Hohenrain 

  

anwesend Matthias Müller, Tanja Bieri, Edilane Pareira Lima, Barbara Amrein, Ariane Denoth, 
Silvia Schilter, Denise Ulrich, Andreas Köck, Sibylle Bucheli Huber, Marion Schilt, 
Manuela Hess, Manuela Leu, Gabi Müller, Antje Freudenberg, Marianne Leu, Beat 
Felder 

abwesend Mathias Epp 

  

Leitung Gabi Müller 

Protokoll Antje Freudenberg 

  

Traktanden:      Wer / ev. Termin 

1. Schulfasnacht 
Marianne sucht noch helfende Hände für das Schmink-Atelier. Schnell sind diese 
gefunden. 
Sibylle stellt noch eine Frage zur Interpretation des Verbots für Waffenimitate. 
Beat gibt Auskunft: Das Verbot ist kantonal ausgesprochen, das Vorgehen beim 
Einziehen der unerlaubt mitgebrachten Waffenimitationen ist genau geregelt (werden 
der Polizei übergeben). Eine Spielzeugpistole, auch aus Plastik, fällt klar unter das 
Verbot. Ein selbst gebasteltes kleines Holz- oder Pappschwert für das Ritterkostüm geht. 
 

 
Manuela Hess, 
Edilane, Gabi 

2. Elternanlass „Wertschätzende Kommunikation“ mit Esthi Wildisen am 20. März 
19.30 Uhr 
Manuela informiert. Es wird noch jemand gesucht der Begrüssung und Verdankung 
übernimmt. Denise erklärt sich bereit. Manuela Leu wird das Präsent organisieren.  
                                                                 
                                                                                        Stühle aufstellen ab 19.00 Uhr werden   
 
 
Etwa 14 Tage vorher wird Beat noch Flyer an die Eltern herausgeben. Es gehen ebenfalls 
Einladungen an die Schulen Hochdorf, Römerswil und Ballwil. 

Manuela Leu 
 
 
Denise  
 
Manuela Leu, 
Andreas, Marion, 
Antje 
 
 

3. Tag der aufgeschlossenen Volksschulen vom 15.03.2018 
Musikschule und Schule werden zu Beginn der Pause ein 15-minütiges Konzert 
präsentieren. Die Schoggibrötli für die Kinder und der Kuchen im Elterncafé kamen am 
letzten Volksschultag gut an. Es wird beschlossen, das auch diesmal anzubieten. 
                                                                                                             Kuchen mitbringen werden: 

Alle 
 
 
 
Barbara, Marianne, 
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                                                            Schoggibrötli, jeweils gut 20 Stück, mitbringen werden: 
 
 
 
Das Elterncafé werden Gabi, Marion und Manuela Hess übernehmen. Gabi bringt noch 
ihre Kaffeemaschine mit. In der Schule sind noch 2 Kapselmaschinen vorhanden. Das 
sollte für den Ansturm im Elterncafé reichen. 
Denise und Antje übernehmen das Verteilen der Schoggibrötli in der Pausenhalle. 
 
Alle, die Kuchen und Brötli mitbringen, können diese in der Küche im Pfarreiheim 
abstellen. 

Matthias, Tanja, 
Silvia 
 
Sibylle, Marion, 
Manuela Leu, 
Manuela Hess, Antje 
und Gabi 

4. Projekttage vom 7.bis 9. Mai 2018 
Marianne informiert: Es werden Ateliers zum Thema Farben angeboten. Pro Gruppe 
stehen 4 Unterrichtseinheiten zur Verfügung. Eltern die ein Atelier anbieten wollen, 
können sich gerne beim Lehrerteam melden. Barbara hat schon eine Idee (Farben 
sprayen), klärt das aber noch ab.  Auch Eltern die gerne mithelfen wollen in einem 
bestehenden Atelier können sich melden. Je nach Bedarf werden diese dann eingesetzt. 
Sporttag „UBS Kids-Cup“ vom 11. bzw. 18.06.2018 
Der Ablauf wird gleich sein wie letztes Schuljahr. Helfer beim Messen und Schreiben 
werden wieder gebraucht. Es reicht aber aus, wenn man sich in der nächsten Sitzung  
meldet. 

Alle 
 
 
 
 
 
 
 

5. Themenspeicher 
Erstklässler/innen am 1. Schultag begrüssen, 6.Klässler verabschieden 
Das Thema wird im Lehrerteam schon diskutiert und Ideen wurden schon gesammelt. 
Auch der Elternstamm hat nun Ideen diskutiert: 

 Eine Begrüssung/Verabschiedung zusätzlich nach dem jeweiligen Gottesdienst. 
Kinder die nicht in die Kirche gehen, würden so auch eine Begrüssung erfahren. 

  Ein Elterncafé wäre auch ganz nett. 

  Braucht es nach der Kirche gleich eine Pause oder geht es gleich weiter in die 
Schule? 

  Eltern der Erstklässler waren am 1. Schultag etwas ratlos, wie der Ablauf ist. 
Bleibt mein Kind in der Kirche bei mir oder sammelt sich die Klasse schon 
vorher? Wie geht es nachher weiter?  

 Auch die Idee zur Verabschiedung der Sechstklässler, die Beat aus der Schule 
Kleinwangen vorstellte, fand grossen Anklang. Dort werden die Sechstklässler 
an der letzten Vollversammlung der Schule von allen Klassen durch einen 
Beitrag verabschiedet. 

Marianne und Beat informieren das Lehrerteam über die Stimmen aus dem 
Elternstamm. 
Fächer auf dem Stundenplan ausschreiben 
Es kam die Frage auf, ob auf dem Stundenplan die Unterrichtsfächer ausgeschrieben 
werden könnten. Die Abkürzungen können manchmal nicht entschlüsselt werden.  
Beat informiert: in der 1. und 2. Klasse ist der Stundenplan noch nicht so kompliziert und 
kann wie gehabt bestehen bleiben. Ab der 3. Klasse wird man das Anliegen zukünftig 
berücksichtigen. 
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Schwimmen im Kindergarten 
Es wurde bedauert, dass der Kindergarten nur noch alle 3 statt alle 2 Wochen 
Schwimmen hat.  
Beat hat uns zum Thema Schwimmen informiert: Es gibt einen Vertrag zwischen 
Gemeinde und HPZ, der die Anzahl Lektionen enthält, die unsere Schule in der 
Schwimmhalle nutzen darf. Dass die Kinder einer Schule vom Kindergarten bis zur 6. 
Klasse regelmässig Schwimmunterricht haben ist nicht selbstverständlich. Es fehlt an 
Schwimmhallen. 
Im Lehrplan 21 ist der Schwimmunterricht obligatorisch. So suchen andere Schulen 
händeringend nach freien Plätzen in Schwimmhallen. Es brauchte einiges an 
Argumenten, von Beats Seite, um unsere Schwimmhallenbelegung zu rechtfertigen bzw. 
beibehalten zu können.  
Wir alle sind froh, dass der Schwimmunterricht so weiter geführt werden kann. Ein 
Dankeschön an Beat für seinen Einsatz. 
Vorgehen bei Nichterscheinen zum Unterricht 
Ein Kind erschien nicht zum Unterricht, die SMS der Eltern, das Kind sei krank, kam nicht 
an.  Die Lehrperson fragte  auch nicht zu Hause nach, wo  das Kind sei. In der Folge kam 
es zu Verunsicherungen bei Eltern. Wie wird das in der Schule Hohenrain gehandhabt, 
wenn mein Kind nicht in der Schule ankommt. Werde ich informiert? Gibt es 
Bestimmungen für das Vorgehen. 
Beat hat nach der Anfrage aus dem Elternrat, das Vorgehen mit dem Lehrerteam 
nochmals besprochen und ist auch allen bekannt. Das Vorgehen ist klar geregelt. Fehlt 
ein Kind ohne Abmeldung, werden 20 Minuten nach Unterrichtsbeginn die Eltern 
telefonisch kontaktiert. Bleibt das ohne Erfolg, informiert die Lehrperson den 
Schulleiter, an unserer Schule also Beat. Dieser versucht weiter, die Eltern zu erreichen. 
Bleibt das weiter ohne Erfolg, wird nach 2 Stunden erstmals die Polizei informiert. 
Der Einzelfall sollte sich also nicht wiederholen. 
Tag der Pausenmilch  
Denise bringt eine Frage von Marie-Theres Estermann ein. Sie organisiert in der Schule 
Hohenrain den Tag der Pausenmilch mit. Sie fragt an, wie die Akzeptanz dafür ist, dass 
die Milch pur ausgeschenkt wird. In Kleinwangen z.B. wird klar mit Ovi gewünscht. 
Es wird diskutiert, es sprachen sich alle dafür aus, es doch bei der Milch zu belassen. 
(Ich habe mir die Seite von Swissmilk zum Thema Tag der Pausenmilch noch mal 
angeschaut. Sie werben mit Pausenmilch als gesunde Alternative zu Süssgetränken und 
Snacks.) 
Ausfall Turnstunde wenn Fasnachtsbälle stattfinden 
Sibylle fragt an, ob man die Eisfeldbesuche auf die Freitage  legen könnte, an denen die 
Turnhalle wegen der Fasnachtsbälle besetzt ist. Viele Kinder sind enttäuscht, wenn 
Turnen ausfällt. 
Nächste Woche wird das schon so geregelt, die 3. Klasse geht am Donnerstag aufs 
Eisfeld und hat dafür Freitag kein Turnen. Beat wird prüfen ob es möglich ist das immer 
so zu handhaben. 
Läuse in der Schule 
Ariane fragt an, ob es in der Schule auch Kontrollen gibt. Momentan noch nicht, bis jetzt 
ist nur eine Meldung an Beat  eingegangen. Häufen sich die Meldungen und das 
Problem bleibt bestehen, wird man reagieren. Alle finden das Vorgehen so als 
angebracht 
Schulfest vom letzten Jahr 
Beat hat noch eine erfreuliche Nachricht vom letzten Schulfest. Die Festwirtschaft hat 
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einen Gewinn von  1145.60 SFr.  eingebracht. Dieses Geld kommt unseren Kindern 
wieder zugute, super. 

 
 
Hohenrain, 23.01.2018 
 
 
 
Für das Protokoll: Antje Freudenberg 


